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ГАЗЕТА «ПИНГВИН»
О февральском выпуске и почему не было 
газеты в декабре.

Думаю, не стоит писать 
о том, что этот выпуск 
был сделан на скорую 
руку. Несмотря на то, 
что часть статей при
шли из не вышедшего 
выпуска за декабрь, ос
новной объём статей 
либо позаимствован с 
различных источников, 
либо написан с любо
вью поздно ночью.
Конечно, статьи подби
рались не методом ты
ка, и порой долгое вре
мя выбирались на сай
тах (чего только стоит 
статья о техническом 
инциденте на Загорской 
ГАЭС-2, из за которой 
было собрано заседание 
совета директоров ГГ АО 
~усГидро 19 февраля).
\е мало внимания уде

лено внутренним и 
внешним событиям, как

СШФ СФу так и РусГидро.
Так же в этом выпуске я 
рассказываю читателям 
о студенческом совете, 
о каждом аспекте рабо
ты каждого сектора, с 
надеждой, что это по
может привлечь ново
бранцев, а так же просто 
поделиться интересной 
информацией.
К сожалению, в редак
ции газеты после сес
сии стало на одного ре
дактора меньше, что 
сильно сказалось на ка
честве и количестве вы
пускаемых газет— 
декабрьский выпуск не 
получилось дописать из 
за подготовки к зачётам 
(тут выбор стоит: либо 
дописать выпуск, либо 
сохранить стипендию). 
После длинных январ
ских рабочих дней са

мостоятельной работы 
было решено в одиночку 
дописывать выпуск, а это 
9 страниц + обложка. Од
нако раз вы это читаете, 
значит мне удалось закон
чить работу.
О будущих выпусках 
трудно что либо писать, 
вся надежда на нового 
участника сектора, а он 
присоединился к нам как 
раз перед печатью фев
ральского «Пнгвина». И 
конечно, спасибо спор
тивному сектору, они не 
подводят, во время от
правляют фотографии и 
статьи для рубрики 
«Спортивная жизнь».
А в остальном, желаю 
всем, читая газету, хоро
шо провести время.

Статью подготовил:
Жданов Роман
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О бобрах
Бобры - одни из самых 

интересных животных 
нашей планеты. Самоза
тачивающиеся зубы- 
резцы помогают бобрам 
не только валить дере
вья, но и строить себе 
жилища и даже соору
жать плотины. Среди 
представителей отряда 
грызунов бобр занимает 
второе место по массе 
тела, которая достигает 
32 кг. В доисторические 
времена (в эпоху плей
стоцена) бобры были 
гораздо крупнее, их

рост достигал 2,75 м, а 
масса 350 кг. Современ
ные бобры делятся на 
два вида: обыкновенный 
бобр, распространённый 
в Евразии,и канадский 
бобр, естественным оре
олом обитания которого 
является Северная Аме
рика
В одном из заповедни
ков, расположенных на 
севере Канады(Wood 
Buffalo National Park in 
Northern Alberta, Cana
da), обнаружена самая 
протяженная в мире
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Всем кто вступит 
в сектор информа
ция и реклама, от 
редактора шоко
ладка.

плотина, построенная бобрами. Ее длина 
- 850 метров. Сооружение видно из кос
моса Его и заметили на космическом 
снимке.
Как установили исследователи, плотину 
строили несколько семей мест
ных бобров, объединившись в бригаду. 
Повалили тысячи деревьев, натаскали 
тонны глины и веток.
Однако, что делают бобры в газете? Всё 
очень просто. Дорогие читатели, знайте, 
бобры такие же инженеры, как и мы с ва
ми. Ведь бобёр—это величайшее живот
ное—инженер.

Статью подготовил: 
Жданов Роман



Соревнования посвящённые Дню защитника Отечества

19 февраля в нашем инсти
туте прошли соревнования 
по стрельбе и сборке- 
разборке АК и ТТМ, посвя
щённые Дню защитника 
Отечества. В соревновани
ях приняли участие 5 ко
манд со всех курсов.
В общекомандном зачете 
места распределились 
следующим образом:
III место заняла команда 
2 курса (Плетенкин А., 
Петров И., Амельчаков А., 
Щербаков Е.)
II место заняла команда 4 
курса (Антонов А., Логунов 
П., Рябченко А., Куклин В.)
I место заняла команда 3 
курса (Зайцев Д., Гончар 
А., Портенко В., Тенешев

Статью подготовил: Даниил Зайцев

А.).
В личном зачете по стрельбе:
III место занял: Г ончар А.

II место заняли: Логунов П., Антонов А.
I место занял:
Портенко В.

Спасибо всем, кто 
принял участие в 
соревнованиях. 
Надеемся, что в 
следующий раз 
команд будет боль
ше и участие будут 
принимать не толь
ко парни, но и де
вушки.

Лыжные гонки
Впервые состязания в лыжном 
беге состоялись на территории 
современной Норвегии в 1767 
году. Намного позже, 25 февра
ля 2016 года, на лыжной трассе 
посёлка Черёмушки была прове
дена эстафета по лыжным гон
кам.
Участники заняли линию старта. 
Прозвучал свисток - эстафета 
началась.
Эстафета - это спортивная дис
циплина, в которой участники 
один за другим проходят этапы,

передавая друг другу оче
редь перемещаться по ди
станции. Задача эстафетной 
команды — первой добраться 
до финиша. Команда состоя
ла из трёх парней и одной 
девушки.
Честно говоря, со своей за
дачей все справились очень 
даже хорошо. Победителем 
стала сборная команда СШФ 
СФУ, показав самый лучший 
результат, недалеко от них 
расположился 3 курс, заняв 
второе место, а третье место 

досталось второ
му курсу.
Самые лучшие ре 
зультаты среди 
парней принадле
жат Кузнецову Abi 
лю, Дёмшину 
Александру, Дани 
лову Александру.
Самые лучшие ре 
зультаты среди 
девушек принадл! 
жат Семе Екате
рине, Минжуренко 
Татьяне, Болотовой 
Софье.

Статью подготовил: Евгений Головань



Здравствуйте, Ольга Вячеславов
на. Думаю, читателям 
«Пингвина» будет интересно 
узнать Вас поближе. Хотелось 
бы задать Вам ряд вопросов. И 
первый будет такой-' где вы ро
дились?

Я родилась в городе Лыткарино, 
Московской области, там и про
шло мое детство.

-  Как прошло Ваше детство?
Я росла счастливым ребенком.

-  В какой школе Вы учились?
Я училась в подмосковной школе, 
это была гимназия эстетического 
направления.

-  Как Вы учились в школе?
Была отличницей, окончила шко
лу в 2002-м году с золотой меда
лью.
-  Сдавали ли вы ЕГЭ?
ЕГЭ не сдавала, в то время можно 
было выбирать: сдавать ЕГЭ или 
обычные экзамены, выбрала по
следнее. Помню, что, кроме сочи
нения и математики, сдавала уст
ные экзамены по литературе, рус-

Худякова Ольга Вячеславовна, старший 
преподаватель кафедры 

фундаментальной подготовки СШФ СФУ
скому и, кажется, биоло- факультет иностранных язы-
гии. ков.

-  Были ли сложности с 
выбором дальнейшего 
обучения?
В средней школе я долгое 
время хотела стать врачом. 
Вопреки гуманитарному 
складу старательно изучала 
химию, увлекалась биоло
гией. Но желание пойти в 
медицину исходило, ско
рее, от желания помогать 
пациентам, от науки я была 
далека. Имея склонность к 
иностранным языкам, лите
ратуре, я понимала, что 
большую пользу принесу и 
себе, и людям, выбрав ту 
профессию, которая будет 
приносить мне удоволь
ствие. Поэтому в старших 
классах сделала осознан
ный выбор в пользу про
фессии филолога, лингви
ста.
Кроме того, помимо ан
глийского языка, в школе я 
изучала второй язык, ита
льянский. Я считаю огром
ным везением то, что мне 
удалось освоить этот не
обыкновенно красивый, 
музыкальный, романтич
ный язык, изучить итальян
скую культуру. Поэтому, 
когда встал вопрос, куда 
поступать, сомнений не 
было - конечно туда, где 
можно продолжить изуче
ние языков, в частности - 
итальянского.

-  Какое учебное заведе
ние Вы выбрали?
После окончания школы я 
поступила в Московский 
Государственный Универ
ситет им. Ломоносова, на

-  Расскажите о своей се
мье.
Мои родители, сестра, брат 
живут в Москве. Муж - инже
нер, работает на Саяно- 
Шушенской ГЭС, я мама дво
их сыновей, будущих энер
гетиков, или лингвистов?..

-  У  Вас одно высшее об
разование?
Окончив университет, я по
ступила и окончила аспи
рантуру на родном факульте
те по специальности 
«Теория и история культу
ры». В данный момент рабо
таю над кандидатской дис
сертацией. Защищаться пла
нирую в МГУ.
-  С какими трудностями вы 
столкнулись, проходя обу
чение в институте?
Трудностей в учебе не было! 
Опытные, любящие свое 
дело преподаватели, инте
ресные лекции,студенче
ская жизнь, увлекательные 
поездки. Конечно,ночами 
готовились к экзаменам, 
зубрили билеты, со 2го кур
са приходилось совмещать 
учебу и подработку 
(репетиторство, переводы)- 
но это все было как-то легко 
и весело, сейчас с теплом 
вспоминаю то беззаботное 
время. Единственной, пожа
луй, трудностью, была доро
га от дома до университета 
Приходилось вставать в 
5.30 утра, ехать на автобусе, 
затем на метро, затем на 
троллейбусе, чтобы успеть к 
первой паре.



Знаменитые московские 
пробки давали о себе знать 
и вечером, особенно дол
гой дорога была зимой, 
когда все осложнялось еще 
и погодными условиями. В 
этом плане студентам СШФ 
СФУ очень повезло, осо
бенно тем, кто живет в по
селке. 5-10 минут до учеб
ных корпусов, чистый воз
дух, отсутствие транспорт
ных проблем, бассейн, 
библиотека - все в пешей 
доступности!

-  Какой Ваш самый не
любимый предмет в ин
ституте?
Наверное, латынь. Люблю 
живые языки!

-  А самый любимый ?
Их было много. Конечно 
же итальянский язык, ан
глийский, русская литера
тура, история искусства.

-  Как Вы учились в ин
ституте?
На отлично и хорошо. 
Окончила университет с 
красным дипломом.

- Как Вы попали в Черё
мушки?
Впервые в Черемушках я 
побывала 10 лет назад, уже 
тогда меня поразили и 
красота природы, и мощь 
«саянского исполина», и 
размеренность жизни в по
селке. Мой муж - из семьи 
потомственных энергети
ков, окончил Московский 
энергетический институт, 
Черемушки - его малая ро
дина. Пару лет назад мы 
решили круто изменить 
нашу жизнь, из шумной, 
иногда утомительной, 
огромной Москвы пере
ехали в поселок энергети
ков, о чем не жалеем.

- Нравится ли Вам микро
климат Черёмушек?
Мне нравится тишина, спо
койствие, отсутствие боль

шого количества машин, 
скопления людей, жить здесь 
становится комфортнее с каж
дым годом. Микроклимат - 
это еще и люди, жители, В 
Черемушках очень много доб
рожелательных, открытых, 
готовых помочь в трудной 
ситуации людей.
- Почему Вы решили рабо
тать в СШФ ОФУ?
Особенностью поселка Чере
мушки является то, что здесь 
всегда востребованы профес
сии технические - ведь рядом 
самая мощная ГЭС России. И 
преподаватели требуются 
чаще всего по техническим 
специальностям. Однако, ка
федра фундаментальной под
готовки СШФ СФУ дает студен
там и базовые гуманитарные 
знания - знания, которыми 
должен обладать образован
ный человек. Это и история, 
и основы философии, и рус
ский язык, и конечно же, ино
странный язык. В институт 
пошла работать по своей спе
циальности «Лингвист. Пре
подаватель иностранных язы
ков».

-  Как Вы отнеслись к стро
ительству УПИИЦ?
Только положительно! Это 
действительно уникальный 
центр, многофункциональ
ный. Под одной крышей объ
единены и музей гидроэнер
гетики, и интерактивный 
класс, и конференц-зал, и 
лаборатории для занятий.

-  Нравится ли Вам учебная 
обстановка в УПИИЦ?
Пока студенты и преподава
тели только «обживаются» в 
новом учебном корпусе, неко
торым привычнее стены 
главного корпуса. Но в УПИ
ИЦ есть особый дух, дух но
визны, это очень современное 
по дизайну здание, можно 
сказать, европейского типа, 
поэтому учиться и работать 
там приятно и комфортно.

- Знаете ли Вы, как скоро в

УПИИЦ повесят доски?
Затрудняюсь ответить.

- Удобно ли Вам там рабо
тать?
Да, мне удобно работать в 
УПИИЦ, тем более, что по 
совместительству я являюсь 
экскурсоводом этого Учеб
ного центра.

- Были ли Вы на экскур
сии, на СШГЭС?
ПосещалаСШГЭС дважды. В 
последний раз в 20150м го- 
ду.

-  Планируете в дальней
шем работать в другом ме
сте?
На данный момент я доволь
на своей работой, мне нра
вится работать со студента
ми, нравится делиться свои
ми знаниями, развиваться 
самой.

-  Читали ли Вы газету 
Пингвин?
К сожалению, нет. С удо
вольствием бы почитала.

-  Что бы Вы хотели поже
лать читателям газеты?
Любите то, чем вы занимае
тесь в жизни, всегда стреми
тесь к лучшему, будьте от
крыты всему новому! Удачи!
- Огромное спасибо Ольга 
Вячеславовна, за интерес
ную беседу.

Беседовал:Жданов Роман
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5 февраля на территории учебного корпуса СШФ СФУ 
состоялся митинг, посвящённый 85-летию со дня 
рождения основателя и первого директора нашего 
филиала В.И. Брызгалова.

Кроме директора Е.Ю. Затеевой, проработавшей под 
руководством Валентина Ивановича более 20 лет на 
Саяно-Шушенской ГЭС, выступили преподаватели, 
которые работали в нашем ВУЗе в первые годы его 
существования: Н.Н. Романова, Е.А. Глушенкова, 
зав.общежитием Л.Н. Жукова.
Митинг завершился благодарственным словом Га- 
лины Валентиновны Мацора- дочери В.И. Брызгало
ва и возложением цветов к памятнику.

Брызгалов Валенти Иванович (1931 - 2003) родился в Горьковской области. В 1953 г. окончил 
Московский энергетический институт. Работать начинал старшим десятником, потом прорабом, а 
с 1956 г. — инженером-турбинистом, начальником турбинного цеха на строительстве самой круп
ной в то время Куйбышевской гидроэлектростанции (Волжской ГЭС им. В. И. Ленина). Затем в 
качестве главного инженера принимал участие в сооружении и эксплуатации крупнейшей в Рос
сии Красноярской ГЭС. В июле 1977 г. В. И. Брызгалов был назначен директором строящегося Са
яно-Шушенского гидроэнергетического комплекса. В составе Саяно-Шушенской ГЭС и Майнского 
гидроузла этот комплекс является самым крупным на Евразийском континенте.

Вечер посвящённый В.И. Брызгалову
Вечером 5 февраля в макетном зале Учеб
но-производственного информационно
инновационного центра РусГидро для ве
теранов и гостей праздника прошла тема
тическая экскурсия, посвящённая гидро
энергетике, истории строительства и экс
плуатации СШГЭС.
Позже гости переместились в актовый 
зал, где состоялся торжественный вечер- 
встреча. Здесь собрались сотрудники 
СШГЭС и ветераны гидроэлектростанции, 
студенты, родные и близкие Валентина 
Ивановича. Документальный фильм- 
биография, воспоминания коллег, песни, 
стихи, творческие номера от студентов - 
программа вечера была насыщенной. А 
для всех желающих почтить словом па
мять о человеке, который внес неоцени
мый вклад в развитие энергетики Сибири 
и всей гидроэнергетической отрасли стра
ны был организован свободный микро
фон. В завершение праздника, в столовой 
СШФ СФУ члены семьи, близкие, друзья и 
гости смогли пообщаться уже в нефор
мальной обстановке - за чашкой чая с го
рячими пирогами.

Статьи подготовил: Жданов Роман. Материалы с сайта: first-city.ru
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14 февраля по всей стране прошли традици
онные зимние соревнования "Лыжня России 
2016". Сотни жителей республики вышли на 
страты самого массового спортивного 
праздника. Студенты СШФ СФУ приняли ак
тивное участие.
Участвовала вся Хакасия. Одновременно в 
рамках Всероссийского мероприятия люби
тели лыж стартовали в Усть-Абаканском, 
Таштыпском, Аскизском районах, в городах 
Абакан, Сорск, Абаза и Саяногорск. Много 
лет подряд массовые забеги «Лыжни Рос
сии» проходили в долине Бабик. И лишь в

памятную шапочку «Лыжня России», а гораздо 
больше, это заряд бодрости и хорошее настроение.

прошлом году из-за малого снега гонки пе
ренесли в Вершину Теи, поэтому у многих 
горожан не получилось поучаствовать в за
бегах. Но все вернулось на круги своя. И 
около 1000 саяногорцев и жителей сосед
них районов всех возрастов вышли на старт 
«Лыжни России 2016».
Напутствуя участников, заместитель Мини
стра спорта республики Андрей Струков не 
только поздравил всех с этим активным 
праздником, но и попросил быть уважитель
нее друг к другу на трассе.
Как всегда, юноши и девушки от 18 и млад
ше бежали пять километров. Для взрослых 
дистанция также привычная — 10 километ
ров. Под девизом "За здоровьем на лыжах!" 
студенты прошли эту дистанцию! Послед
ними стартовали участники ВИП - забега на 
2016 метров,
По завершению соревнований все победите
ли и призеры на дистанциях были награж
дены медалями, кубками и дипломами. Но 
каждый участник смог получить не только

Историческая справка:
Первые старты лыжников в масштабах страны ве
дут свою историю еще с 80-х годов прошлого ве
ка. Хакасия присоединилась ко Всероссийской ак
ции в 2009-ом. Тогда в забеге участвовало почти 
полторы тысячи профессионалов и любителей.

Над статьёй работали:
Жданов Роман 
Светлана Юрьевна Бодю 
фотографии:
Светлана Юрьевна Бодю 
Дополнительная информация 
с сайтов: 
sport-khakasiyaru 
first-city.ru



Конференция по проблемам экономического развития Сибири
17-18 февраля 2016 года в СФУ 
пройдёт Международная науч
ная конференция «Сибирский 
плацдарм: Проблемы и задачи 
экономического развития Си
бири и Красноярского края».
Основные направления работы 
конференции:
проблемы и перспективы 
международного экономиче
ского сотрудничества России и 
Сибири со странами АТР;
проблемы и перспективы со
циально-экономического раз
вития Сибири:сибирские реги
оны и сибирские агломера
ции;
человеческий капитал Сибири: 
тенденции, критические ситуа
ции, перспективные решения;
освоение природных ресурсов

и эффективная политика 
недропользования: от так
тических решений к стра
тегической перспективе;
промышленная политика: 
задачи развития промыш
ленности и инновационно
го сектора Сибири: рынки, 
компании, инвестиции;
Сибирь — 2030: флагман
ские проекты;
стратегия развития Красно
ярского края: возможности 
и ограничения.
Также в рамках 
конференции 16- 
17 февраля прой
дёт серия лекций 
о культуре Китая.
Лектором высту
пит доктор фи

лологических наук, профессор Алек
сандр Сторожук. Приглашаются все 
желающие.
Организаторы конференции: Сибирский 
федеральный университет и Институт 
экономики и организации промышлен
ного производства СО РАН при под
держке Правительства Красноярского 
края. Законодательного собрания Крас
ноярского края, Фонда стратегических 
исследований «Сибирский клуб», Коор
динационного Совета Межрегиональ
ной ассоциации «Сибирское соглаше
ние».

^ Ч /U  Сибирский Siberian 
плацдарм Platform

СФУ и СПбПУ подписали 
соглашение о сотрудничестве
5 февраля 2016 года Си
бирский федеральный 
университет и Санкт-Петер 
-бург-ский политехниче
ский университет Петра 
Великого подписали со
глашение о сотрудниче
стве в рамках Проекта по
вышения конкурентоспо
собности ведущих россий
ских университетов среди 
ведущих мировых научно
образовательных центров 
(Проект 5-100).
В документе отмечено, что 
совместная деятельность в 
рамках соглашения будет 
направлена
на «выполнение совмест
ных проектов в области 
научной и образовательной 
деятельности, обеспечение 
высокого качества профес
сиональной подготовки 
специалистов».
Как рассказал дирек
тор ИКИТ Геннадий Ци
бульский, институт заинте
ресован в обмене опытом с 
одним из ведущих универ
ситетов стра

ны: «Соглашение ориенти
ровано на развитие науч
ных связей и образова
тельной деятельности. Что 
касается научной деятель
ности — это выполнение 
работ по разработке, созда
нию и использованию 
наноматериалов для кос
мических аппаратов, со
вершенствование космиче
ских технологий для ре
шения задач навигации, 
телекоммуникации и ди
станционного зондирова
ния Земли, а также прове
дение совместных семина
ров и конференций».
В свою очередь проректор 
по научной рабо
те СПбПУ Олег Остапен
ко отметил: «Мы были 
наслышаны о СФУ как об 
одном из сильнейших уни
верситетов России в обла
сти космических техноло
гий. Нам кажется, что сего
дня важно объединить уси
лия в решении актуальных 
задач в области физики и 
космических технологий.

Представители СФУ берут 
«Арктические рубежи»

Делегация СФУ приняла участие в 10-й юбилейной 
международной конференции «Арктические рубежи. 
Промышленность и окружающая среда», которая 
прошла в норвежском городе Тромсё с 24 по 29 
января 2016 года. Основным предметом обсуждения 
стало устойчивое развитие Арктики в условиях гло
бального изменения климата и промышленной экс
пансии.
По словам специалиста проектного офиса про
граммы повышения международной конкурентоспо
собности СФУ Анастасии Гармаш, в этом году в кон
ференции приняло участие рекордное количество 
человек — около 1 500 делегатов из разных стран 
мира: «Мероприятие поразило своей масштабно
стью, количеством интересных и продуктивных 
сессий. Участники обменивались идеями, многие 
интересовались Сибирским федеральным универси
тетом. Надеюсь, что участие в конференции позво
лит установить обратную связь с заинтересованны
ми лицами в проведении совместных проектов с 
СФУ, разработке билингвальных магистерских про
грамм по приоритетным направлениям, а также 
наращивания студенческой и академической мо
бильности».

Статьи с сайта: 
http://www.sfu-kras.ru/
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Технический инцидент на Загорской ГАЭС-2

19 февраля 2016 года состо
ялось заседание Совета ди
ректоров ПАО «РусГидро» в 
форме совместного присут
ствия.
РусГ идро планирует прове
сти негосударственную экс
пертизу проекта восстанов
ления после подтверждения 
технологии компенсацион
ного нагнетания на опытном 
участке №3 Загорской ГАЭС 
- 2.

Технический инцидент на 
Загорской ГАЭС-2 произо
шел 17 сентября 2013 года В 
22 часа 57 минут дежурная 
смена обнаружила быстрое 
поступление воды в машин
ный зал. В тот момент на

территории станционного узла находились 15 человек, все они орга
низованно покинули здание и не пострадали. В течение нескольких 
часов произошло подтопление машинного зала и пристанционной 
площадки. В результате осмотра места происшествия было установ
лено, что произошла осадка здания ГАЭС. Подтопление происходи
ло через нарушенные деформационные швы и входные отверстия

недостроенных водоводов. После- 
дующими исследованиями, в т.ч. 

А  путем бурения скважин, в районе
r  правой части строения были обна-

ружены размывы грунта. Образова- 
- ние этих размывов и послужило

причиной просадки здания Г АЭС. 
^  Расследование причин инцидента

проводили комиссии Ростехнадзо
ра и РусГ идро. Строительно
монтажные риски Г АЭС были за
страхованы в Ингосстрахе и Аль
фаСтраховании, имущество и обо

рудование - в Согазе. На начало 2016 года от страховых компаний 
получены выплаты в общей сумме 6,47 млрд. руб.

1250 тонн металлоконструкций доставлены на 
стройплощадку Сахалинской ГРЭС-2
Первая партия вагонов с 
металлоконструкциями и 
комплектующими для воз
ведения Сахалинской ГРЭС 
-2 доставлена на 
стройплощадку с Челябин
ского завода металлокон
струкций. Всего для строи
тельства первой очереди 
Сахалинской ГРЭС-2 будет 
смонтировано порядка 20 
тысяч тонн металлокон
струкций.
К монтажу металлокон
струкций главного корпуса 
энергостроители присту
пят уже в феврале 2016 
года. Общий вес металло
конструкций, используе
мых при строительстве 
главного корпуса, составит 
порядка 12,3 тысячи тонн.
Строительство новой элек
тростанции на Сахалине 
началось в апреле 2015 
года. Выполнена верти
кальная планировка, возве

ден жилой городок для стро
ителей. В настоящее время на 
основной площадке строи- 
тельстваСахалинской ГРЭС-2 
ведутся работы по устройству 
фундаментов под основное 
оборудование (котло- и тур- 
боагре гаты) и каркас главно
го корпуса, выполняется 
устройство армокаркаса фун
даментов дымовой трубы, 
главной проходной и адми
нистративно-бытового корпу
са, завершается строитель
ство нагорных канав и рост
верков противооползневых 
сооружений.
На российских заводах пол
ным ходом ведутся работы по 
изготовлению котлов, турбин, 
генераторов и другого обору
дования для электростанции. 
Основной объем оборудова
ния будет доставлен на пло
щадку строительства в 2016 
году, а завершение поставки 
запланировано на февраль 
2017 года.

Строительство 1-й очереди 
Сахалинской ГРЭС-2 - один 
из четырех проектов инве
стиционной программы 
ПАО «РусГидро» по строи
тельству новых энергообъ
ектов на Дальнем Востоке, 
реализуемых совместно с 
ПАО «РАО Энергетические 
системы Востока» в соответ
ствии с Указом Президента 
РФ. Согласно проекту, уста
новленная электрическая 
мощность первой очереди 
Сахалинской ГРЭС-2 соста
вит 120 МВт, установленная 
тепловая мощность -  18,2 
Гкал/ч. Годовая выработка 
электрической энергии бу
дет достигать 840 млн 
кВт*ч. Электростанция воз
водится на западном побе
режье о. Сахалин в Томарин- 
ском районе в 6 км от с. 
Ильинское.

Стати с сайта: 
http://www.rushydro.ru/
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Факты о прошедших праздниках
1) По статистике более 60% 
Россиян проводят 14 февраля 
без пары.

2) Издавна корица служила 
посланием влюблённых - 
дарите своим половинкам 
корицу, пусть грызут.
3) До сих пор неизвестно, 
когда Россия начала отмечать 
день святого Валентина, но 
предположительно между XX 
и XXI веком.

4) День 23 февраля был вы
бран датой, в которую отмеча
ется создание Красной Армии, 
почти случайно. На самом 
деле, декрет об ее создании 
был подписан не 23 февраля, 
а 28 января (по новому сти
лю).
5) С 1922 по 1946 годы празд
ник носил название «День 
Красной Армии и Флота», а с 
1946 года по 1993 - «День 
Советской Армии и Военно-

Морского Флота». Днем Защит
ника Отечества этот праздник 
стал с 1995 года
6) Во время Великой Отече
ственной войны 23 февраля 
был признан праздником поли
тиками того времени. Руководи
тель страны, И. В. Сталин полу
чал поздравительные телеграм
мы от глав других строй
участки ков антигитлеровской 
коалиции. И во всех этих по
сланиях шла речь об удивитель
ной силе Советской Армии. 
Например, бывший президент 
США, Т. Рузвельт, называл до
стижения Советской Армии 
«непревзойденными во всей 
военной истории».

7) Более 50% ресурсов Интер
нета- на английском, до 5% - 
на русском языке Первый со
держит 30% корневых слов гер
манского происхождения, 31%-

французского, 20% из латыни, 3% 
- греческого, 16% кельтского.
8) На Земле существует более 7 
тысяч языков. Их объединяют в 
небольшое число семей. Одна из 
причин исчезновения языка - его 
неравномерное распределение по 
количеству носителей.
9) В 2009 году ЮНЕСКО признала 
136 языков на территории России 
под угрозой исчезновения.
10) Историю лингвистики принято 
отсчитывать с V века до н. э.
11) Существует пиджин-упро
щенная, не родная речь, которая 
выступает средством коммуника
ции между несколькими этниче
скими группами. Он возник при 
контактах местного населения с 
завоевателями.

Статью подготовил: Жданов Роман

День защитника Отечества. Историческая вырезка

После того как Советский 
Союз стал достоянием ис
тории, был отменен и День 
Советской Армии. С 1993 
года этот праздник больше 
не отмечался.
Зато с 1995 года мы отме
чаем День Защитника Оте
чества, поздравляя не 
только тех, кто служит в 
армии и силовых структу
рах, но и тех, кто оберега
ет наши семьи каждый 
день - отцов, мужей, брать
ев.
По сложившейся традиции 
в этот день готовятся по

здравления, подарки и угощение 
в честь мужчин.
Следует заметить, что не раз 
предпринимались попытки заме
нить 23 февраля другими датами.
Так, в Украине был введен День 
вооруженных сил, который отме
чается 6 декабря. Тем не менее, 
украинский народ продолжал 
отмечать любимую дату - 23 
февраля. С 1999 года День за
щитника Отечества снова возвра
тили в календарь, к великому 
удовлетворению украинцев.
С 2006 года 23 февраля в России 
объявлен выходным днем, что 
только прибавило ему популяр
ности.
История наша сложна и запутан
на. С течением времени любое 
событие трактуется иначе, и ви
дится по-иному. Но этот празд
ник давно и прочно пользуется 
народной любовью и признани
ем. С праздником, Защитники Статью подготовил:
Отечества! Жданов Роман

Справка:

Праздник, отмечаемый 23 февраля 
в России, Белоруссии, Киргизии. 

Был установлен в РСФСР 27 января 
1922 года, когда Президиум ВЦИК 
РСФСР опубликовал постановление 

о четвертой годовщине Красной 
Армии, в котором говорилось: «в 

соответствии с постановлением IX  
Всероссийского съезда Советов о 
Красной Армии Президиум ВЦИК 

обращает внимание исполкомов на 
наступающую годовщину создания 

Красной Армии (23 февраля)»
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